



Mit dem Bund der Kommunisten

Die Kommunisten unterscheiden sich von den übrigen proletarischen Parteien nur dadurch, daß einerseits sie in den verschiedenen nationalen Kämpfen der Proletarier die gemeinsamen, von der Nationalität unabhängigen Interessen des gesamten Proletariats hervorheben und zur Geltung bringen, andererseits dadurch, daß sie in den verschiedenen Entwicklungsstufen, welche der Kampf zwischen Proletariat und Bourgeoisie durchläuft, stets das Interesse der Gesamtbewegung vertreten.

(Aus „Manifest der Kommunistischen Partei“)



Das Wachstum der kommunistischen und Arbeiterparteien in der Welt



1847 gab es 400 Kommunisten

1917	1 Partei	mit	400 000 Mitgliedern
1928	46 Parteien	mit	1 700 000 Mitgliedern
1936	69 Parteien	mit	4 200 000 Mitgliedern
1946	78 Parteien	mit	20 000 000 Mitgliedern
1960	87 Parteien	mit	35 000 000 Mitgliedern
1969	88 Parteien	mit	50 000 000 Mitgliedern
1981	nahezu 100 Parteien	mit über	77 000 000 Mitgliedern